



Paris se encontraba completamente lleno de alcoholeros.

Todos hacían comentarios sabrosos acerca de la ley, y de la situación en que les ha colocado.

La mayoría de ellos, además de consignar los perjuicios que la ley les origina, se lamentaban de que el Gobierno hubiera retrasado el anuncio del cobro de las patentes, pues de esta suerte ha hecho alimentar á los industriales esperanzas que después han salido totalmente frustradas.

Esto se decía mientras se esperaba la vuelta del comité ejecutivo de la cámara de comercio.

Entre tanto el delegado de la autoridad se apoderaba de una gran bandera roja, en la que y en negros caracteres se leía: «¡Abajo las patentes!»

A las seis y cuarto regresó de la Cámara de comercio el comité ejecutivo dando principio la sesión.

El presidente dijo que existía la posibilidad rayana en certeza de que el asunto se arreglara, no pagando cuotas los que se dedican á la venta de alcoholes al por menor.

Recomendó la paciencia, cordura y sensatez hasta aquí seguida; dió las gracias á la prensa y se acordó reunirse nuevamente hoy á las diez para saber la contestación definitiva.

Se acordó continuar en la misma actitud y se levantó la sesión.

Hasta las seis y media estuvieron reunidos en el despacho del gobernador civil, los señores delegado de Hacienda y administrador de Impuestos.

Los dueños de cafés y expendedores de alcoholes al por mayor se reunieron ayer tarde.

Los manifestantes demuestran una cordura y sensatez que les honra y enaltece.

Los que recuerdan otros tiempos y comparan épocas y circunstancias, discurrían anoche acerca de la próspera y de la adversa suerte, y notaban que no eran seguramente la oportunidad y la congruencia las notas características del suceso que ayer nos dedica el *Diario de Avisos*, pretendiendo contestar á las consideraciones que nos sugirió lo que el colega escribía á propósito de la cuestión de los alcoholes.

Porque francamente, hablar de alcoholes y venir aduciendo en contestación la *Tabacalera* y si publicamos EL DIARIO por la mañana, podrá revelar suma habilidad y sutileza y será el colmo de la perfección periodística; pero no le vemos el argumento.

Aparte de esto, el colega hace algunas observaciones que aun cuando á nuestro parecer no vienen á cuento es bueno que nosotros las rectifiquemos.

Dice el *Diario de Avisos* que hacemos como que no entendimos el suelto suyo. No tendría nada de particular, puesto que el mismo periódico reconoce que tenía falta de expresión; pero con nosotros han coincidido muchas de las personas que leyeron el suelto del colega, que lo interpretaron y apreciaron igualmente y que de seguro agradecerían al *Diario de Avisos* que no mostrara su afecto á las clases industriales con sueltos como el que motiva esta sencilla polémica; polémica en la que, por cierto, se va obteniendo algún fruto, pues ya ayer el *Diario de Avisos* no intercala apreciaciones como las que hacía anteayer á vuelta de exponer noticias.

Por lo demás, nada tiene que agradecernos el colega: hemos cumplido un deber al exponer nuestra opinión, y nos basta la satisfacción de nuestra conducta.

Antes de concluir. Con ciertos dejos de ironía más ó menos amarga, dice ayer el colega que es enemigo de la *Tabacalera*. ¡Y qué! Nosotros no somos enemigos por sistema de ninguna idea, sociedad ó compañía. Las censuramos cuando lo creemos oportuno, y ya sabe el *Diario de Avisos* que así lo hemos hecho con la *Tabacalera*. Porque á nosotros no nos subvenciona... nadie, ni el Gobierno, ni la *Tabacalera*, ni empresa alguna.

No sabemos, por otra parte, que el colega escribiera con *intranquilidad*, como ayer dice. Ni sabemos que próximos trastornos prevenga el colega, ni que preocupaciones extremas ocupen su atención para robarle la tranquilidad y hacerle escribir de prisa sueltos con defecto de expresión.

Nosotros en realidad, escribimos muy tranquilos, sin preocuparnos el presente ni el porvenir, y alentados con las felicitaciones que continuamente recibimos, precisamente por eso, por escribir de noche y con esa tranquilidad que al parecer falta al colega, á juzgar por lo que se lamenta.

Y si nos hace falta la ayuda de Dios será en buena hora porque es una ayuda que siempre la necesitamos todos á no ser que el colega la rechace; pero otras ayudas conste al colega que ni las tenemos ni nos hacen falta, tanto que estamos dispuestos á probarlo, exhibiendo los libros de nuestra administración á quien particularmente desee convencerse; de la misma manera que enviamos originales nuestros telegramas á quien dudaba de su autenticidad. Hay éxitos verdad, y éxitos ficticios; hechos que se apoyan en base incontestable y otros que la tienen deleznable; unos que viven de fantasmagóricas ilusiones y de crédito

los pasados, y otros que se cimentan en la solidez y en el presente.

¡Oh, tiempos, oh mores!  
¡O tiempos de los mores! como traducía un mal estudiante, cuyos maestros también necesitaban de la ayuda de Dios para tolerar sus errores.

## Sección oficial

**Fomento.**—Real orden disponiendo que se anuncie á traslación la cátedra de Derecho mercantil, vacante en la Universidad de Granada.

**Ultramar.**—Real orden resolviendo un expediente promovido por la Ordenación delegada de pagos de Filipinas sobre derogación del artículo 8.º del real decreto de 31 de Diciembre de 1867.

## Asuntos de Aragón

A las lluvias de estos dos días últimos ha sucedido una temperatura fresca, y que no parece próxima á fijarse para no presentarse tan variable como hasta hoy.

—Los periódicos de Huesca y Teruel se lamentan también de esa inconstancia de la temperatura.

—Los mismos periódicos dicen que los sembrados presentan buen aspecto en general, y que de continuar así, alcanzarán un desarrollo beneficioso.

Si no ocurre, pues, algún accidente atmosférico, promete ser abundante la recolección de la próxima cosecha.

—La operación de la poda ha terminado ya en los viñedos de todo Aragón.

Las vides han comenzado á brotar con lozanía, que hace esperar buena cosecha de uvas.

—La cosecha de cereales en las tres provincias aragonesas, también promete ser abundante.

—El precio en que generalmente se cotiza el trigo en la región aragonesa, fluctúa entre 28 y 30 peretas cahíz.

—En la provincia de Teruel, continúa paralizado por completo el negocio de vinos.

—En los mercados de la provincia de Huesca, ha decrecido algo la animación que se observaba en el indicado negocio.

—En los de esta provincia continúan registrando muchas ventas de vinos á buenos precios.

—A juzgar por las distintas noticias que se reciben en Calatayud, las obras para construir el ferrocarril de aquella ciudad á Sagunto comenzarán antes de que termine el presente mes.

Es muy probable que la inauguración de aquellos trabajos se verifique en las inmediaciones de Teruel y en dirección á la Puebla de Valverde.

## Variedades

### Impresiones de un mandarín

Un alto funcionario chino ha escrito á sus amigos del Celeste Imperio dándoles cuenta de sus observaciones en los viajes que ha hecho por Europa y el Norte de América.

Las costumbres de estos pueblos le sorprendieron extraordinariamente; y sobre todo la idea de que un hombre llevara á su esposa del brazo á los sitios públicos le hizo mucha gracia, y escribió á sus amigos:

«Nadie se ríe de ellos—dice,—y el marido puede hacer cualquier oficio propio de un criado en presencia de su mujer, sin que por ello se burle de él.»

También le causó sorpresa el ver que los caballeros en la calle cedieran la acera á las señoras.

«En China, después que los hombres comen hasta satisfacerse, las mujeres se sirven de lo que queda; pero en Europa—escribe nuestro mandarín—es completamente al revés: la mujer tiene el privilegio de sentarse antes á la mesa, y los hombres jamás se sirven sino después de ellas.

En cuanto al traje—agrega,—las mujeres de allí son muy originales: usan unas chaquetas sumamente ajustadas á la cintura y bastante holgadas á la altura del pecho; la mayoría llevan un chisme muy singular, que, colocado debajo del talle, naturalmente levanta el traje; jéste apéndice constituye un adorno!

La que es corta de vista no tiene á menos salir á la calle con anteojos, y aun las jóvenes en la flor de su edad los usan en los paseos y en los teatros, sin que por ello llamen la atención. Para las reuniones de etiqueta los trajes son muy bajos, exhibiendo todo el busto, y llevan los bra-

zos al aire; por más que pienso, no me explico la relación que hay entre enseñar una mujer el busto y el respeto que por ello se quiere manifestar.»

La costumbre de besar parece desconocida en China, y á juzgar por lo que dice el mandarín en su idioma, no hay en él palabra para expresar el acto osculatorio. Refiriéndose á él, dice: «Es una fórmula de cortesía, que consiste en echar los labios hacia fuera, produciendo un sonido muy particular. Cuando los niños visitan á las personas mayores, acercan la boca á los labios de aquéllos, causando un sonido semejante al chasquido de un látigo..»

Habiendo luego de las reuniones, se expresa así: «A más de los banquetes, se suele invitar á los amigos á unas reuniones por el estilo de las que dan en nuestro país las personas ricas, donde se sirve té, leche, azúcar y otras menudencias como ayuda de la conversación; después la dueña de la casa elige á su antojo entre los invitados parejas, que casi abrazados, saltan y brincan al compás de la música, mostrando gran placer en este ejercicio; y lo más raro es que personas que jamás se han visto ni tratado, pueden tomar parte en él.»

### Los relojes

Mr. F. Kandal ha leído recientemente en una reunión de la *British Watch Industry* una Memoria sobre los diversos medios que desde la antigüedad más remota se han venido empleando para la medida del tiempo.

El cuadrante solar de Ahaz fué el primer aparato inventado para medir el tiempo; después aparecieron los relojes de sol colocados en los obeliscos egipcios, y el cuadrante solar semicircular inventado por Beroso, astrónomo caldeo, 450 años antes de Cristo.

A estos aparatos siguió la clepsidra ó reloj de agua usado por los caldeos.

A pesar de que estos descubrimientos datan de épocas tan remotas, hasta el siglo XII. en 1174, no se colocó el primer reloj en la torre de una iglesia.

En el reinado de Enrique VI se concedió una pensión al deán de San Esteban para que cuidase el reloj existente en el patio del palacio de Westminster. En 1326 Ricardo Wallingford, abad de San Albano adquirió para su monasterio un reloj que marcaba las horas, el movimiento del sol, de la luna y el flujo y reflujo del mar.

La historia de este reloj constituye un manuscrito muy interesante, que todavía existe en la Biblioteca de Bodleam, en Oxford.

En 1340, Pedro Rightfoot, monje de la abadía de Glastonbury, constituyó un reloj que después fué trasportado á la Catedral de Wells, y desde allí al Museo de Stouth Kensington, donde hoy se halla. El reloj de la Catedral de Strasbourg se comenzó á construir en 1352.

El uso del péndulo para obtener la exactitud en la medida del tiempo fué adoptado por Vicente Galileo en 1648, y el escape de papeletas en 1666 por el doctor Hooch.

Desde entonces, hasta 1854, en que Mr. Dennison, actualmente lord Grimthorpe, construyó su famoso reloj de la torre Victoria, poco ó nada se adelantó en esta industria. Uno de los episodios más notables de la historia contemporánea de la fabricación de relojes es el escape de áncora, inventado en 1770 por el relojero Tomás Mudge. Los progresos realizados en estos últimos veinte años consisten más en la perfección de las piezas componentes de la máquina de un reloj que en la introducción de principios nuevos, toda vez que hasta el *remontoir* cuenta más de medio siglo de existencia.

En la Exposición Internacional de Inventiones, realizadas en Londres en 1885, exhibieron Kendal y Dent un reloj con dos esferas, uno de cada lado. En una de ellas estaban marcadas las 24 horas de la división usual, y en la otra se hallaba dividido el tiempo en 24 horas.

## Crónica del día

Para el viernes próximo estaba anunciada la última conferencia que por esta época ha de celebrar el Círculo Mercantil, Industrial y Agrícola; más como en la misma fecha haya de tener lugar en el teatro Principal la función de beneficencia, la distinguida Junta directiva de aquel Centro, atendiendo á humanitarios fines, ha anticipado la velada un día y esta se verificará el jueves á las ocho y media de la noche.

El eminente juriconsulto señor Mar-

tón y Gavin, disertará sobre el tema siguiente: «Los trabajos literarios de D. Vidal de Canellas, célebre obispo de Huesca en el siglo XIII, é influencia que ejerció durante el reinado de D. Jaime I el Conquistador en el movimiento legislativo operado entonces.»

Citar el nombre del elocuente letrado y enunciar el clásico tema de disertación, es hacer el mayor elogio de la importancia de la última conferencia del Círculo Mercantil, que dejará seguramente el más grato recuerdo entre los concurrentes.

\* Hemos tenido el gusto de probar las pastillas de café que en elaboración especial fabrica la casa de Solano de Logroño y se expenden en el antiguo establecimiento del señor Mediano en la calle de don Jaime I.

Son exquisitas y han de merecer ciertamente la aceptación de los paladares delicados.

En el día de ayer se sacrificaron en el matadero de esta ciudad las reses siguientes: cuatro vacas, una ternera, 269 carneros y 163 corderos, siendo su peso total de 5.021 kilos.

Hoy á las diez y media celebrará el Excmo. Cabildo Metropolitano, en el Santo Templo de Ntra. Sra. del Pilar una solemne función religiosa en conmemoración del décimo tercero aniversario de la Conversión de Recaredo á la religión católica y establecimiento de la unidad religiosa en España, predicando el sabio y virtuoso Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar.

En los felatos de esta capital, se recaudaron en el día de ayer, 1.896'73 pesetas.

La Junta directiva del Círculo Recreativo de Goya ha dirigido á los socios el acuerdo que, tomado con objeto de evitar cualquier conflicto que pudiera sobrevenir por las dificultades creadas en la población por la ley de alcoholes, prohíbe la entrada en los locales del Círculo á toda persona que no acredite su cualidad de socio, é interesa á los que la tienen la mayor cordura en el cumplimiento de tan acertada medida.

Ayer fué vista en esta Audiencia la causa seguida contra Amado Cos Escartin por homicidio causado en la persona de Agueda Alfambra, de Villafranca de Ebro, en Diciembre último.

El abogado defensor pide 14 años de reclusión en oposición á las conclusiones del fiscal, que pide 19 é indemnización y costas.

No hay que dudarlo. El público está ya cansado de revistas y quisicosas que se reducen á un desfile de chulas y chulos, guardias y borrachos con broncas y juergas, y el indispensable tango.

Así lo prueba el éxito alcanzado anoche por *Los inútiles*. La idea de la obra es buena: poner en evidencia á esos tipos de la sociedad, que para nada viven y de nada aprovechan; pero está con poca amenidad desarrollada, y eso la da cierta pesadez.

La música es bonita, sobresaliendo *Wals* y un tango, que anoche fueron repetidos, y que cantó á maravilla la señorita Bardo.

*Los inútiles* hallaron anoche regulares intérpretes en la compañía del teatro Principal.

Hoy vuelven á repetirse *Los inútiles* para beneficio del señor Castilla.

El *Diario de Avisos* de ayer con-signa que una comisión de obreros se presentó en su redacción interesándole para que se les conceda trabajo, del que carecen.

La súplica, desgraciadamente, no es nueva.

A nosotros casi diariamente se nos hacen las mismas.

Y nosotros particularmente procuramos atender los ruegos que se nos hacen, y aunque nuestras humildes gestiones se ven algunas veces coronadas por el éxito, no lo publicamos por no añadir una nota más al triste y unisono concierto que en demanda de trabajo se alza.

Lo que esa comisión de obreros—de cuya visita dá cuenta el *Diario de Avisos* á renglón seguido del suelto que nos dedica—ha manifestado al colega, tiempo há que á nosotros se nos ha dicho también por honrados trabajadores.

La Real Hermandad de la preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo ha procedido á la renovación de cargos para el año de 1889 á 1890.

La nueva Junta de gobierno de aquella caritativa Hermandad ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Eduardo Bozal; vicepresidente, D. Francisco Lafita; consejero, 1.º, D. Simeón Mozota; contador 1.º, Don Maximiano Villa; consejero 2.º, D. Juan Sala Santanac; contador 2.º, D. Manuel Moreno Pradas; cetro general, D. Mateo García; limosnero, D. Baltasar Navarro; vocal vicesecretario, D. Felipe Farjas.

Los oficiales de Sala de esta Audiencia territorial han solicitado del ministro de Gracia y Justicia, que se les fije sueldo en lugar de los derechos de arancel, á la manera que se ha hecho con los de las Audiencias de lo criminal.

También piden se les asigne un distintivo para cuando tengan que notificar sentencias en casos particulares.

El claustro de la Facultad de Medicina está citado hoy á las 11 y media de la mañana en la Universidad para dar posesión á don Enrique Iranzo de la cátedra de Clínica Obstetricia de esta Facultad.

La sección segunda del Ayuntamiento, acordó ayer las ternas para la provisión de las plazas vacantes en el negociado de higiene.

Según noticias, los propuestos por la mayoría, son los mismos que en el anterior dictamen.

Hay anunciados votos particulares, uno en la propuesta de médico supernumerario, y otro referente al segundo y tercer lugar de la terna para escribiente interventor.

Y como dicho asunto formara parte de la orden del día en el próximo viernes, auguramos que tendrá lugar la sesión con extraordinaria concurrencia.

El alcalde de Caspe ha sido citado á juicio por la Delegación de Hacienda, á causa de ser igual procedimiento que el de Sástago el de emplear en atenciones municipales, lo que por el impuesto de consumos se recauda.

El juzgado del Norte ha renunciado á la declaración de D. José Alegre, de esta ciudad en la causa del crimen de la calle Fuencarral.

En breve se reunirá la Junta de penales y acordará nuevamente día de visita de cárceles, pues aunque ya se había designado el de ayer, hubo de ser suspendida aquella inspección por el entierro del presidente de Sala jubilado señor Soler.

El casino de Zaragoza, celebrará mañana junta general extraordinaria para deliberar acerca del proyecto de nueva ornamentación de los interiores del palacio de los condes de Sástago.

Tenemos entendido que todo lo referente al ramo de tapicería será encargado á Italia y Alemania y de la parte de arquitectura y pintura se harán cargo un acreditado arquitecto y un distinguido artista ambos de la población que posee los secretos del arte imitativo.

Necrología del 7 de Mayo:

Mariano Soler, 71 años, 5 de Marzo 2; Pascuala Encedeque, 23 meses; Miralbuena 101; Luis García, 1 año, Armas 74; Manuel Gracia, 14 meses, Montemolin 5; Agueda Palacios, 2 años, Gavin 8; Consuelo Audreu, 8 años y medio, Cerezo 5; Pedro Serrano, 78 años, Zurita 4; Manuela Bailo 80 años, Plaza San Ildefonso 4; Julio Pelardas, 1 año, Democracia 69; María Asunción Lambea, 21 meses, Chantre 4; Victoria Acebes, 3 años, Armas 32.

Señalamientos para el 10 del actual: Civil.—San Pablo; Abogados del estado Q. B. y el procurador de los interesados en costas: Tercera de domicilio defensor abogado del Estado.

Criminal.—Pilar; F. S. hurto nuevo defensor Sr. Isabal.

Criminal.—Belchite; G. A. lesiones; juicio oral; defensor Sr. Gil y Gil.

Criminal.—Pina; S. L. y otros: amenazas; juicio oral; defensor Sr. Marco.

### Las legítimas Píldoras Suizas de A. Brandt de San Gall (Suiza)

purgantes, laxantes y depurativas, eficaces en todas las indisposiciones del estómago y enfermedades derivadas de malas digestiones se hallan en cajas á petas. 1.—y 1'50 en todas las farmacias y especialmente en las casas de Zaragoza, Pedro Sofí.—Rafael Estevan.—Ríos Hermanos.—Pedro Rallo.—Francisco Bueno.—Miguel A. Faci.—Farmacias. 39 19d.

### Las gaseosas refrescantes aromáticas

en polvo de Armisen, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

### La palidez de las jóvenes. efecto de des-

arreglos menstruales, desaparecen rápidamente con el uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

## Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

*En Grecia*  
ATENAS 7 (6 mañana).—Los estudiantes celebraron ayer una manifestación favorable á la conmemoración del centenario de la revolución francesa.

Los manifestantes se disolvieron invitados por la policia sin resistencia.

*Los forasteros*  
PARIS 7 (8'17 nche).—Las calles y boulevares de esta capital se ven muy concurridos desde ayer.

Pasan de 500.300 personas las que se calculan que han venido á Paris.

*El duque de Aumale*  
PARIS 7 (8 tarde).—El duque de Aumale se embarcó ayer en Calais para Douvres en el vapor *Expres*.

En el mismo vapor iba también el embajador inglés en esta capital.

*Un predicador*  
PARIS 7 (7 tarde).—Ayer llegó á esta capital el célebre pastor Stoeker, predicador de la corte de Berlín, que ha caído en la desgracia del Emperador.

Aquí se propone celebrar varias reuniones públicas.

Madrid 7, 12'15 madrugada.—(N.º 17)

En el Senado ha continuado la discusión sobre las reformas militares.

Han rectificado los señores Estella, Chinchilla y Armiñan.—M.

Madrid 7, 12'15 madrugada.—(N.º 18)

El duque de Tetuán ha apoyado en la Alta Cámara una proposición incidental en extenso discurso, pidiendo sea retirado el dictamen y subdividido en dos: uno referente á los ascensos, y otro á las recompensas.—M.

Madrid 7, 12'15 madrugada.—(N.º 19)

El citado Senador ha censurado duramente al jefe del Gabinete, por haber aceptado el proyecto Cassola sin proceder de antemano á un minucioso examen.—M.

Madrid 7 12'15 madrugada.—(N.º 20)

Dijo asimismo que era más procedente haberlo hecho cuestión de Gobierno desde que se presentó en las Cortes y no haber adoptado desde luego un criterio fijo.—M.

Madrid 7, 12'15 madrugada.—(N.º 21)

Continuó su discurso de ruda oposición al gobierno y contestó á Sagasta que nunca ha querido dar carácter político á las reformas militares.—M.

Madrid 7, 12'15 madrugada.—(N.º 22)

Dice también que creyó deber del Gobierno aconsejar á sus amigos la votación en pró del proyecto, y que sostuvo la supresión del dualismo que no combatió general alguno.—M.

Madrid 7, 12'15 madrugada.—(N.º 22)

Ante las citadas manifestaciones protesta enérgicamente la minoría conservadora, citando nombres de varios generales que terciaron en el debate. Después de rectificar el duque de Tetuán se suspende la sesión.—M.

Madrid 7, 12'30 madrugada.—(N.º 28)

Hasta el miércoles próximo no terminará la discusión alcoholera.

El Sr. Gamazo presentará en breve una enmienda pidiendo que el impuesto de consumos sea satisfecho por los expendedores.—M.

Madrid 7 12'30 madrugada.—(N.º 29)

En la calle de Génova ha ocurrido un drama sangriento entre el alférez Francisco Ferrer y su amante Emilia Rios, con quien hacía vida marital en una casa de la citada calle.—M.

Madrid 7, 12'30 madrugada.—(N.º 30)

El alférez se había separado violentamente de su amante, llevándose una hija de entrambos.

A la reclamación de Emilia del fruto de aquellos amores, ha respondido Francisco, obligándole á reanudar las relaciones.—M.

Madrid 7, 12'30 madrugada.—(N.º 30)

Como Emilia se haya opuesto á la nueva proposición de su amante, este le ha disparado un tiro dejándole muerta en el acto en la escalera de su propia casa, é inmediatamente ha vuelto el arma contra sí y se ha suicidado.

El hecho ha producido honda impresión en el vecindario de Madrid.—M.

Madrid 7, 12'45 madrugada.—(N.º 39)

En el Congreso ha tenido lugar la elección de la comisión de reformas de la contribución.

En la primera sección ha sido derrotado el Sr. Puigcerver, candidato ministerial.

El gobierno francés ha dirigido telegramas de gratitud á cuantas potencias se han interesado en los primeros momentos por el acto que se juzgó atentado contra Mr. Carnot.—M.

Madrid 7, 1 madrugada.—(N.º 47)

La parte musical del Congreso católico suspendido, se celebrará en la iglesia de San Francisco el Grande, y los productos serán destinados al dinero de San Pedro.—M.

Madrid 7, 8'30 noche.—(N.º 2332)

Hoy ha continuado la vista en juicio oral del crimen de la calle de Fuencarral.

Han prestado declaración varios penados del correccional de Alcalá de Henares.

Las declaraciones no han revestido importancia.

Declaración importantísima ha sido la prestada por una sirvienta del Dr. Ferradas que habita otra habitación de la casa donde se cometió el crimen.—M.

Madrid 7, 8'30 noche.—(N.º 2333)

Ha dicho aquella muchacha, que hallándose á las ocho de la mañana del día en que se cometió el crimen jugando en la escalera con los niños, vió subir á Higinia Balaguer.—M.

Madrid 7, 8'30 noche.—(N.º 2334)

Ha dicho también que á las once vió subir un hombre de mal aspecto, moreno, con barba, que vestía traje de cuadritos, y que aquel hombre subía de dos en dos las escaleras, entrando por fin en el cuarto de doña Luciana Borcino, que le fué abierto sin que hubiera llamado.—M.

Madrid 7, 8'30 noche.—(N.º 2335)

Ha continuado declarando que hacia las dos menos cuarto de aquella tarde le pareció oír vocer como pidiendo auxilio.—M.

Madrid 7, 8'30 noche.—(N.º 2336)

Ha dicho despues que la vista del cadaver de Doña Luciana la causó tan gran impresión que se puso enferma habiendo estado tres meses en el Hospital.

Al decir esto ha prorumpido en copioso llanto.—M.

Madrid 7, 8'30 noche.—(N.º 2337)

Mas tranquila ha continuado diciendo que sobre las once de la noche vió desde la ventana de la cocina, salir á dos hombres del cuarto de doña Luciana.—M.

Madrid 7, 8'30 noche.—(N.º 2338)

Dijo también que por aquella hora el perro del doctor Ferradas daba evidentes muestras de inquietud.—M.

Madrid 7, 8'30 noche.—(N.º 2339)

Ha declarado despues Ricardo Garcia Ollala, afirmando que vió á José Varela en el paseo de Santa Engracia y en la plaza de toros.

El señor Quero director de «El País» ha dicho que hallándose preso en la Cárcel Modelo oía pasos por la noche en la galería de presos políticos.—M.

Madrid 7, 8'30 noche.—(N.º 2340)

El señor Romero redactor del periódico «La República» manifiesta que estando el preso por delitos de imprenta, se hacían en la Cárcel varios cargos contra Varela y Millán Astray.—M.

Madrid 7, 4'85 noche.—(N.º 2341)

Continúa manifestando que oyó decir (por más que no pudiera creerlo) que Millán Astray era cómplice del asesinato.—M.

Madrid 7, 8'45 noche.—(N.º 2342)

Añade que también se decía que el director de la Cárcel-Modelo guardaba en su poder la suma de 30.000 duros, producto del robo en casa de doña Luciana.

Al oír esto el señor Millán, es acometido de un fuerte síncope, y tiene que ser auxiliado por varios ugiéres.—M.

Madrid 7, 8'45 noche.—(N.º 2343)

Continúa el testigo Romero aludiendo á las referencias que oyó en la cárcel que alcanzan hasta la suposición de que los malos antecedentes de Varela hacían sospechar que cuando hirió á su madre en la calle del Barquillo pudo intentar matarla.—M.

Madrid 7, 8' 5 noche.—(N.º 2344)

Al escuchar la anterior declaración Varela se muestra indignado y quiere avalanzarse sobre el testigo lo cual impiden los guardias.

Se produce un momento de confusión y se levanta la vista del juicio para continuar mañana.

En el Senado ha continuado la discusión de las reformas militares.—M.

Madrid 7 8'45 noche.—(N.º 2345)

Terminada en la Alta Cámara la discusión de la enmienda á las reformas del señor marqués de Estella, ha sido desechada por 94 votos contra 52.

Ha sido admitida otra enmienda del mismo senador y continuado la discusión del dictamen.—M.

Madrid 7, 8'45 noche.—(N.º 2346)

En la Cámara popular ha seguido dando juego el debate alcoholero, en el que han intervenido los señores duque de Almodóvar, Vincenti y Puigcerver.—M.

Madrid 7, 8'45 noche.—(N.º 2347)

Los Sres. Mártes y conde de Toreno han celebrado una conferencia, en la que han convenido dedicar á ruegos y preguntas la primera hora de las sesiones, y las tres restantes á discusión de los presupuestos y demás proyectos pendientes.—M.

Madrid 7, 8'45 noche.—(N.º 2348)

Al presentarse Galiana la pasada noche en la cárcel de mujeres á visitar á su patrocinada, se suscitó un fuerte incidente entre el centinela de la guardia civil y el defensor de Higinia á quien no se permitió la entrada.—M.

Madrid 7, 8'45 noche.—(N.º 2450)

Parece ser que Galiana faltó al respeto al centinela.

Se instruye el oportuno expediente por fuero militar en averiguación de los hechos ocurridos.

Varios doctores en medicina sugestionaron anoche á la Higinia Balaguer, para hacer la prueba de sus condiciones de aptitud para someterla á experiencias de hipnotismo.—M.

Madrid 8, 12'15 madrugada.—(N.º 5)

El señor del Mazo, embajador de España en Roma, ha dado en la capital italiana una brillante recepción con motivo de presentar las cartas credenciales que le acreditan como embajador.—M.

Madrid 8, 12'15 madrugada.—(N.º 6)

A la recepción dada por el embajador español en Roma, asistieron el presidente del Consejo de ministros Mr. Crispi, los altos dignatarios de Palacio, y la mayor parte de las notabilidades de Italia.

También asistió buena representación de la colonia española.—M.

Madrid 8, 12'15 madrugada.—(N.º 7)

El gobierno de Italia ha dado una gran muestra de afecto hacia España asistiendo á la recepción del Embajador.

Se han firmada los decretos reformando el cuerpo de correos.—M.

Madrid 8, 12'15 madrugada.—(N.º 8)

Por real decreto se ha autorizado al ministro de la Gobernación para presentar á las Cortes un proyecto de ley arrendando hilos telegráficos á la prensa durante ciertas horas.—M.

Madrid 8, 12'15 madrugada.—(N.º 9)

Los señores Moret y Montero Rios han conferenciado con el señor Sagasta para pedirle que se discuta pronto el proyecto de sufragio.—M.

Madrid 8, 12'15 madrugada.—(N.º 10)

Se ha suspendido el Consejo de Ministros anunciado para esta noche.

Los ministros y alto personal palatino concurrirán al concierto que dará el tenor Gayaurre en el Palacio Real.—M.

Madrid 8, 12'15 madrugada.—(N.º 11)

Ha quedado constituida la subcomisión encargada de dar dictamen en el presupuesto de Marina, nombrando presidente al Sr. Mellado y secretario al Sr. Lopez Mora.

El contraalmirante Sr. Catalá ha sido nombrado ayudante de S. M. la Reina Regente.—M.

Madrid 8, 13'15 madrugada.—(N.º 12)

Los diputados de la minoría coalicionista y los posibilistas, se hallan dispuestos á pedir más horas de sesión en las Cortes, con objeto de discutir el proyecto de sufragio.—M.

## Cotizaciones

Madrid 7, 5'30 t., (Núm. 2253)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España...	417'00
4 por 100 perpetuo interior...	76'80
Fin de mes...	76'85
4 por 100 exterior...	78'95
4 por 100 amortizable...	90'50
Cubas...	105'65
Acciones de la Tabacalera...	111'25

Barcelona 7, 5'05 t. (Núm. 2560)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior...	76'95
4 por 100 amortizable...	90'75
Cubas...	105'65
Banco Hispano Colonial...	66'90
Crédito Mercantil...	57'25
Acciones del Norte...	90'00

Paris 7, 3'35 t. (Núm. 47698)

4 p exterior...	76'65	4 p húngaro...	88'50
3 por 100 francés...	86'70	Billetes H. Cuba...	512'00
5 por 100 italiano...	97'55	3 p portugués...	68'00
Banco otomano...	566'00	Mobiliario español...	193'00
4 por 100 turco...	17'45	Caminos andaluces...	900'00
Obligaciones egipcias...	467'00	Tharsis...	96'00
Acciones Panamá...	51'00	Id. Caminos de Hierro de Portugal...	00'00
Id. Norte de España...	415'00	Id. id. de Alicante...	305'00
Id. Rio Tinto...	277'00		

T. Benard

## Dirección de la Sociedad de Seguros mútuos de incendios de edificios de Zaragoza.

Examinadas y aprobadas por la Junta directiva las cuentas de ingresos y de gastos de la Sociedad; correspondientes al presente año, que han de someterse á la aprobación de la Junta general ordinaria se hallan expuestas á disposición de los señores asociados por término de quince días, á contar desde la fecha, de las nueve de la mañana á la una de la tarde; en las oficinas de la misma sociedad, sitas en la calle de Estébanes, números 12 y 14, 2.º izquierda.

Zaragoza á 7 de Mayo de 1889.—El vocal secretario, Esteban A. Sala.

Nota. El nuevo reglamento aprobado en Junta general extraordinaria de 31 de Marzo último, está á disposición de todos los señores asociados, que pueden pasar á recogerlo á las horas y oficinas antes citadas

428 8, 11 y 15d

## EL QUINIUM LABARRAQUE

de este género APROBADA por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, es el vino de quina en su más alto grado de concentración y de potencia.

«El Quinium Labarraque es uno de los mejores tónicos que pueden emplearse para combatir la debilidad de constitución ó aquella que es consecuencia de diversas enfermedades.»

«La administración del Quinium seguida durante quince días, un mes y aun más, segun el grado de deterioro físico á que los enfermos habian llegado, ha producido una tonificación gradual, un aumento de potencia digestiva, y por consiguiente una mejoría tan rápida que no era posible dudar de la acción del Quinium.»

D. WAHU Médico principal de los Hospitales de Argelia

Fabricación y origen: Casa L. Frere, 49, rue Jacob, Paris; venta en todas Farmacias.

Tip. de Zacarías Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy.

La Stma. Virgen del Castellar, la aparición del Arcángel san Miguel, santos Victor, Acacio, mrs. y Pedro, Ob. F. con sermón en San Miguel por su cofradía: en San Pablo F. (C. M.), claustro y sermón por la H. de San Miguel del Tercio é indulgencia plenaria visitando la capilla.

### Santo de mañana.

San Gregorio Nacianceno, obispo, doctor, san Benito, C. y San Gregorio Ob. de Ostia.

### Fases de la Luna

Cuarto creciente á las 6 y 39 de la mañana en Leo. Buen tiempo con aguaceros, truenos y vientos que se hacen frescos.

Sale el sol á h. 50.—Pónese 7 h. 4.

### Cultos para hoy

En Santa Cruz, de seis á siete y media.

### Córtex de María

Se hace la visita á La Purísima Concepción.

### Santo Honorario.

En el Pilar y demás parroquias á las siete y tres cuartos.

### Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cuatro.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve.

Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

### Solemnes cultos

La M. I. y Antiquísima Cofradía de la Aparición de San Miguel, fundada en la Iglesia parroquial de dicho Santo Arcángel, celebrará la festividad principal el día 8 de los corrientes á las diez de la mañana, con solemne oficio y sermón que dirá el Presbítero señor don Calixto Quijada, beneficiado de San Felipe. Se suplica la asistencia de los fieles. 425 1d

✠

Todas las misas que se celebren hoy 8 de los corrientes, en la Santa Capilla de Nuestra Señora del Pilar, desde la de infantes á la de doce y media inclusive, serán aplicadas en sufragio de las almas de

**Don Miguel Sanz y Martin**  
Y SU HIJO  
**D. Miguel Sanz y Magallón**  
que fallecieron en 13 de Septiembre de 1871 y 5 de Junio de 1878

La viuda y madre de los finados, suplican á sus relacionados la asistencia. 427 1p

## Espectáculos.

**Teatro Principal.**—Compañía cómica.—Beneficio de Don Gabriel Sanchez de Castilla.—Funcion para hoy: la comedia en dos actos «Por fuera y por dentro», el juguete en un acto, «Pelos y Pelitos», y la revista cómica-lírica, en un acto y seis cuadros, «Los inútiles.»  
A las ocho y media.—Entrada general, 50 céntimos.

### GOTA · PIEDRA · REUMA

No pueden ser curados sin LITINA

Las Sales de Litina granuladas efervescentes de G. LE PERDRIEL, ingeridas en pequeña dosis, hacen desaparecer pronto las arenillas y arenas (uratos insolubles arrastrados por las secreciones úricas). Este fenómeno explica su eficacia contra las enfermedades arriba indicadas.

PARIS: Le Perdriel, 11, rue Milton.  
VÉNDENSE EN TODAS LAS FARMACIAS

### ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

## RABANO IODADO

de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

Este Jarabe más activo que el Jarabe antiscorbútico, excita el apetito, disuelve las glándulas, combate la palidez y la flojedad de las carnes, cura el gurmio, las costras de leche, las erupciones del cutis. Esta combinación vegetal, esencialmente depurativa, se tolera mucho mejor que los ioduros de potasio y de hierro.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### A. A. Olivan é hijo

COSO, 32

### PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería.

### TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

Se vende una casa en la calle de Eneandía, número 13; no ha pertenecido á bienes nacionales, ni tiene cargo de ninguna especie; y se vende un depósito de aceite forrado de madera, de cabida 108 arrobas. Calle del Azoque, Droguería de Manuel Gil, darán razón. 410 3p

Se cederán tierras y escombros procedentes de una obra, muy buenas para abonar un campo. Informarán calle de la Manifestación, núm. 1, tienda, esquina al Mercado. 424 2s

Teja, baldosas, ladrillo prensado, hueco, rasillas y cornisas. Todo de clase superior y á precios más económicos que en todas las fabricas. Darán razón Cinco de Marzo núm. 5, 416 2s

Se arrienda desde San Juan adelante, se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

Se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

## Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

**LINEA DELAS ANTILLAS, NEW YORK y VERACRUZ.**—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

**LINEA DE COLÓN**—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 25, via Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba. De Barcelona sale el 15.

**LINEA DE FILIPINAS.**—Extensión á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 11 de Enero, y de Manila cada 4 sábados á partir del 5 de Enero.

**LINEA DE BUENOS AIRES.**—Un viaje cada dos meses para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, los próximos vapores, para dichos puntos, saldrán de Barcelona el 26 de Enero, 22 de Marzo, 18 de Mayo, 13 de Julio, 7 de Septiembre y Noviembre.

**LINEA DE FERNANDO PÓO.**—Con escalas en la costa occidental de Marruecos.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

**SERVICIOS DE AFRICA.**—Costa Norte.—Servicio quinzenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas.

**Costa Noroeste.**—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

**Servicio de Tánger.**—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los Sres. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: D. Julián Moreno, Alcalá 33 y 35.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. da Guarda.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: Sres. Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

**Representante en Aragón D. Teodoro Ducau, Zaragoza.**

**Sub-agente en Huesca D. Mariano Frago.**

**En Teruel Don Francisco Martin, Agente de negocios.**

En la Agencia de Zaragoza se expiden billetes de Cámaras de todas clases para Filipinas, Américas, Cuba y Puerto Rico, y económicos para emigrantes en combinación con el ferrocarril, que resulta casi gratis.

Informes y pasajes gratis al Brasil por una casa extranjera para familias de agricultores y artesanos necesitados.

La documentación necesaria se expresa en los prospectos que se facilitan gratis á cuantos los pidan, Remitiendo sello para la contestación.

## Elixir Digestivo de Pepsina

de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>, Farm. en Paris

Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:

Las Malas digestiones, La Jaqueca, Las Nauseas y las Acedias, Los Vómitos, Las Gastritis y Gastralgias, La Diarrea, Los Calambres de Estómago, Los Embarazos gástricos, Las Enfermedades del Hígado.

Combate los vómitos de las mujeres encintas y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

En Paris, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

Desde el día 6 de San Juan adelante, se arrienda desde San Juan, la casa número 10 da una habitación de construcción moderna, con buenas luces y ventilación; tiene buena sala con dos cuartos más y un buen comedor, y es por 15 duros ciones; una de ellas con á la tanda, á pagar por cuadra con puerta cochepes, adelantado. Armas ra. Los porteros las enseñarán, y tratarán Alfonso 430 3s; segundo. 433 3s

## LA CASA MIGUEL UGARTE

Calle de Hauteville, núm. 3

PARÍS.

Se encarga de compras, ventas, depósitos, consignaciones, cobros y pagos á la comisión.

Para detalles y condiciones escribid directamente.

## COMPANIA COLONIAL

Provedora efectiva de la Real Casa

30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

## CHOCOLATES CAFÉS y TÉS

YAPIOGA, SAGÚ

Venta en todas las poblaciones del Reino.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20 MADRID.

## EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los paises del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

## LA SANGRE ES LA VIDA II

Vicios y Enfermedades de la Sangre, Enfermedades de la Piel Herpes y demas Humores, así internos como externos, Raquitismo Comezónes, Glándulas, Tumores, Anemia, Gastralgia Tisis, Reumatismo, Enfermedades escrofulosas y especiales

EL GRAN PURIFICADOR de la SANGRE

## Rob Lechaux

con los Zumos Vegetales de BERROS y ZARZAPARILLA roja concentrados

Numerosas Medallas de Oro y Diplomas de Honor El ROB LECHAUX hallase en las Principales Boticas

VENTA AL POR MAYOR: Mario LECHAUX, Farmaceutico, rue Ste-Catherine, 164, BORDEAUX

San Miguel, núm. 14, se arrienda una cuarta habitación. En la portería de la misma informarán. 432 3s

COCHERA.—En la calle de Rufas, núm. 1, acceso-rio, junto al Coso, se arrienda una muy capaz, desde San Juan en adelante, con corral, cuadra, pagar, agua viva y habitación para el cochero. En el Coso, núm. 85, principal, tratarán. 434 3s

En la calle de la Torre Nueva número 38, se ha recibido simiente de salsas de la mejor calidad, y simiente de flor de col. 403 1p

SE ARRIENDA desde el día la habitación principal y una espaciosa tienda en la casa núm. 63 de la calle de San Pablo; informarán Mercado, núm. 43. 353 5p

DINERO EN LA ESTERERIA de Feliciano Gilaberte, Escuelas Pias, 66, se venden persianas de varias clases y medidas, á precios económicos, y se pintan las usadas á 2 céntimos palmo cuadrado. 236 13d

Nodrizas D. Teobaldo, 2, hay una de 22 años de edad y 23 días de leche; criará en Adorra. 419 1p

Sirvientas Calle de la Universidad, núm. 5, piso tercero, hay una señora que desea servir en casa de poca familia. Abonarán. 411 2p